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今日济南

精读

困难国企帮扶录

慈善总会欲拿善款解困

特特困困职职工工有有望望率率先先获获帮帮扶扶

济南市投资控股有限公司
党委书记、董事长盛俊泰在30

日的座谈会中，提出了坚持以
发展为基点，以“A+4”管控模式
为架构，立足推进控股公司“五
化”发展战略，以切实维护职工
权益为工作重心，力争按期实
现清偿职工债务、妥善安置职
工、企业获得发展的“三大目
标”的工作思路，得到了以市委
常委、副市长孙晓刚为组长的
第四大组成员的肯定和认可。

据盛俊泰介绍，为实现以
上这三大目标，9月30日全市会
议结束后，控股公司立即成立
了由盛俊泰任组长，总经理王
伟任副组长，其他公司领导为
成员的帮扶解困和改革发展工
作领导小组，设立小组办公室，
公司多个有关部门负责人担任
办公室成员，同时还指定专人
负责办公室与困难企业的联络
工作。

“这是继2010年‘八户破产
企业攻坚战’和2012年‘五户企
业改革攻坚战’之后，在市委、
市政府和市国资委的领导下，
控股公司打响的又一场以解决
困扰企业发展和影响职工基本
生活的突出矛盾及历史遗留问
题为主要内容，以加快‘五化’发
展战略为目的，实现公司快速发
展的更大的战役。”盛俊泰说。

济南投资控股公司：

成立领导小组

实现三大目标

本报10月30日讯 (记者 葛
亮 刘雅菲) 30日下午，济南市
市属国有困难企业帮扶解困和改
革发展协调组第四大组座谈会召
开。记者从会上获悉，如何清偿困
难国企拖欠职工的社会保障费用
和生活费等正在研究措施。

座谈会上，济南市投资控股
有限公司介绍了11户困难企业的
基本情况和发展思路。11个协调
组介绍了各自的工作情况。会上，
济南市国资委主任王嘉振表示，
帮扶解困工作下一步要盘活资产
促发展，用好政策促解困。“帮扶
办正在协调如何解决历年来拖欠
的五险一金问题，拖欠的职工生
活费问题，目前正在研究措施。”
王嘉振表示，既要考虑政策统一
性，也要考虑政策的连续性，把好
事办好。

王嘉振说，困难国企一定要
注重内因，学会顺势而为、乘势而
上，抓住机遇，研究发展的问题，
不能等、靠、要。“有一些是通过帮
扶能解决的，有一些要依靠企业
自身。市场经济条件下，政府包揽
一切也是不现实的。”

第四大组组长、济南市委常
委、常务副市长孙晓刚要求，协调
组要有政治责任感，带着对困难
职工的感情，俯下身子，诚诚恳恳
地把全部力量拿出来，最大限度
的帮扶困难企业，特别是困难
职工。孙晓刚说，要切实深入到
职工群众中去，要帮特困职工
解决实际问题，把救急解困和
企业长远发展结合起来。“最近
慈善总会准备拿出部分善款配
合解困工作，了解到企业有特
别困难的职工要提出来。”他还
要求，要科学制定帮扶政策，做到
依法规范帮扶。

本报记者 葛亮 刘雅菲

调查问卷

了解企业情况

在30日举行的座谈会上，
11个协调组介绍了各自的帮扶
情况。帮扶山东华联商厦的第
十三协调组介绍，他们不仅与
企业领导班子座谈，还召开了
下岗职工参加的小型座谈会。
第二十三协调组还对济南金属
材料公司现有130名在职和下
岗人员进行了问卷调查。“协
调组通过与在岗职工进行谈
话了解到，职工对公司都有
深厚的感情，多数职工对公
司 的 生 存 发 展 寄 予 一 定 期
望。”第二十一协调组则每天
通过与企业干部职工交流、走
访离退休干部及查看各种资料
等多种方式，详细了解企业现
状及困难。

在帮扶过程中，各协调组
还按照要求，不给企业增加任
何负担。帮扶济南工艺美术三
厂的第十九小组自带干粮，自
备电脑、打印机和办公用品。

协调组多

已有帮扶思路

通过半个月的帮扶了解，
目前各个协调组对帮扶企业有
了全面了解，不少协调组已有
思路。

济南市投资控股有限公司
党委书记、董事长盛俊泰在情
况汇报中，按困难共性问题划
分，将所属的11家困难国企划
分为五类，并提出了帮扶解困
和改革发展总体思路：通过优
势资源整合，将举步维艰的“旧
国企”变为具有竞争力的“新国
企”；参照棚户区改造土地处置
相关政策与程序，充分发挥市
属企业土地收储中心平台作
用，盘活土地存量资产，为企业
解困发展提供可靠资金保障；以
济南市破产清算事务有限公司
为依托，一方面积极承接破产清
算新任务，另一方面建立健全系
统内破产清算企业集中托管平
台，使企业破产不破“魂”。

各协调组拿出了初步方案。
例如帮扶济南交电家电总公司
的协调组通过和企业领导班子

调查研究，并综合考虑各方面实
际情况，研究确定企业分两个阶
段发展的基本思路。第一阶段积
极推进交电商厦回购，第二阶段
待企业脱困稳定，等时机成熟时
再以交电商厦为依托，整合经营
资源和人力资源，对交电公司实
施整体改革。

有协调组建议

出台统一政策

在帮扶工作中，有的协调
组还根据实际情况，提出了一
些合理化建议。有的协调组建
议针对拖欠职工的相关费用，
及时出台统一的政策。“企业所
欠内债数额较大，尤其是欠缴
社会保障金、公积金，欠发职工
独生子女费、生活费，为防止因
政策执行不统一而导致各种问
题，建议市帮扶领导小组根据
相关法律法规，研究出台如何
减免社保金等的通知标准和政
策。”该协调组表示。

此外，该协调组还建议以
市委、市政府的名义召集金融
企业，参与帮扶脱困工作，为帮
扶工作做出贡献。

帮扶半个月，思路已初定，有协调组建议：

欠欠缴缴五五险险一一金金出出台台减减免免政政策策
10月13日，济南召开市属困难国企帮扶解困和改革发展协调组工作会议，当天，44个

协调组入驻企业开始工作。截止到10月30日，帮扶工作已过去半个多月，进展情况如何？30
日，国有困难企业帮扶解困和改革发展协调组第四大组座谈会召开。
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